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快快看看，，我我们们的的大大飞飞机机
C919计划明年首飞，国人最快2020年能坐上

2日下午，中纪委网站公布了东
风汽车公司党委副书记、董事、总经
理朱福寿涉嫌严重违纪被查的消
息。继一汽原董事长徐建一后，央企
反腐“打虎”再度落下车企“大佬”。

服役超30年的“老东风”

1984年8月，大学毕业后朱福寿
就在东风汽车公司参加了工作。进
入2000年后，朱福寿渐渐进入核心
决策层，2001年7月任东风公司党委
常委、东风汽车股份公司总经理。

2010年，中组部、国资委组织12

户央企公开招聘高级经营管理者，
其中东风汽车公司总经理一职的最
终胜出者就是朱福寿。2011年4月，
朱福寿被任命为东风汽车公司总经
理。

在四年前的履新发言中，朱福
寿承诺“以德、以人为本，修身、修业
为上。加强个人修养，老老实实做
人，明明白白做事；严以律己，宽以
待人；勤政清廉，自觉接受组织和同
志们的监督；用优良的业绩，回报组
织和同志们的信任。”

巡视组离开10个月后落马

2014年11月27日至12月27日，中
央第十三巡视组曾对东风公司开展
专项巡视。今年2月初，巡视组对东
风公司的反馈中，曾措辞严厉地揭
露东风公司存在的诸多问题。

其中包括，部分领导干部的亲
属违规经商办企业、与东风公司存
在关联交易，“靠山吃山”问题突出；

“四风”整改不力，顶风违纪问题突
出；选人用人中“带病提拔”影响恶
劣等等。随后东风公司成立整改小
组，朱福寿担任副组长。

在中纪委网站检索朱福寿的名
字，其第一次出现是2014年年初。当
年1月27日，东风汽车公司在十堰召
开2014年党风廉政建设工作会，朱
福寿主持了这个会议。

东风已有多名高管被查

去年年底以来，东风公司管理
层曾出现高管连续被查的现象。

去年12月19日，东风公司总经
理助理、东风汽车有限公司副总裁
任勇被查。12月25日，公司原党委副
书记、工会主席范仲被查。

此外，去年12月21日，东风通报
了近期查处的27起违反八项规定的
案例。公司党委决定给予34人党政
纪处分，其中，3名下属单位负责人
被撤销党内职务，行政降职(降级)。

今年4月，东风公司还透露，关
于违反八项规定精神问题，截至3月
31日，公司给予党纪政纪处分62人，
组织处理260人，约谈494人。

在朱福寿被查之前，今年3月，
一汽集团原“掌门人”徐建一在全国
两会闭幕当日被查。

据中新网

本报讯 2日一则“中国农业银
行行长张云被带走协助调查”的消
息传开。有知情人士透露，中国农业
银行行长张云目前并未被带走调
查，不过级别已被降为正处。上述人
士也证实，2日上午中央巡视组在农
行做动员时，张云并未出席。

2日，农行办公室表示，一切消
息均以新闻处为准，而新闻处则表
示，目前没有其他更多消息。

而农行内部人士表示，“周末的
时候就在传张云出事了。”对于张云
被降级的原因，另一位知情人士表
示，对其降级原因有多种说法。农行
官方则未对此作出任何评论。

据21世纪经济报

本报讯 11月2日上午，我国
自主研制的C919大型客机在上
海中国商飞公司总装下线。经过7
年设计研发，C919的正式下线，
不仅标志着它已经达到可进行地
面试验的状态，更为下一步飞机
首飞奠定了基础。

当日，习近平作出重要指示。
他希望科研人员为进一步提升我
国装备制造能力、使自己的大飞
机早日翱翔蓝天再做新贡献。

C919大型客机是我国首款
按照最新国际适航标准研制的干
线民用飞机，其大小相当于波音
737和空客320机型。基本型混合
级布局158座，标准航程4075公
里，增大航程5555公里，具有完全
自主知识产权。

据了解，C919第一个“9”的
寓意是天长地久，“19”代表的是
中国首架大型客机最大载客量为
190座。C是China的首字母，也
是商飞英文缩写COMAC的首
字母。“C”同时可能还寓意立
志要跻身国际大型客机市场，
要与Airbus（空中客车公司）和
Boeing（波音）一道在国际宽体
大型客机制造业中形成ABC并
立的格局。

该客机于2008年开始研制，
计划于2016年首飞，但真正用于
航线仍需一段时间。中航工业部
工程师郑和兴预测，从首飞到试
飞结束拿到适航证，“两年困难，
三年可能性比较大”。如果按三年
进行计算，老百姓可能在2020年
坐上C919。

目前，C919已经获得了国内
外21家单位的517张订单。根据预
测，C919成功进入市场后，总销
量有望达到2000架次左右，这将
开启一个规模达万亿元的市场。

据新华社等

在C919获得的517张订单
中，只有152张来自于传统的
航空公司，其他的均来自于
金融租赁公司。而从买家来
看，有两家国外航空公司购
买了共17架飞机，一家金融
租赁公司购买了20架飞机，
其余买家均来自国内。

金融租赁航空服务是近
些年来新生的商用飞机运营
模式。中小航空企业通常难
以负担采购飞机的巨额成
本，金融租赁公司则为其提
供了解决方案。通俗些说，就
是金融租赁公司购置飞机，

再转租给航空企业运营，收
取飞机的租金。对于中国商
飞C919这样的市场新秀，积
极利用金融租赁企业扩大市
场商机是一个明智的选择。
具体订单为：

国内7家航空公司共订
购了135架。

国航：20架、东航：20架、
南航：20架、海航：15架、川航：
20架、河北航空：20架、幸福航
空：20架。

国外两家航空公司共订
购了17架。

德国普仁航空：7架、泰

国都市航空：10架。
12家国内外金融租赁公

司共订购365架。
美国通用电气金融航空

服务公司：20架、工银金融租
赁：4 5架、平安国际融资租
赁：50架、国银金融租赁：15

架、交银金融租赁：30架、农
银金融租赁：45架、建信金融
租赁：50架、招银金融租赁：30

架、兴业金融租赁：20架、中
国飞机租赁（中飞租赁）：20

架、中银航空租赁：20架、华
夏金融租赁：20架。

（宗禾）

国产大飞机成功下线，只是走完了万里长征第一步。以打破美欧垄断为目标的国产大
飞机，在今后还有更为艰巨的任务。

在全球商用大飞机市场，
一直由美国“波音”和欧洲“空
客”两家公司霸占。大飞机售
价高昂，而中国民航市场却日
益庞大，近年来动辄几百亿的
航空大单，其实凸显了我国缺
乏国产大飞机的窘迫。未来中
国若无法打破欧美垄断，等待
的只能是更多的花费，以及谈
判中越发被动的地位。

从1970年立项研制“运
10”开始，国家曾四次决策发

展大飞机，这一项目承载了几
代中国人的梦想。此外，中国
研发生产大飞机，还有着抢占
制造业高峰、填补重大装备国
产化空白，以及推动“中国制
造”向更高层次跨越的需求。

同时，飞机制造业具有很
高的技术附加值和产业连带
效应，一个大飞机研制项目能
直接或间接带动成百上千家
企业的发展，对带动民族产业
发展升级有着重大作用。

目前，C919的发动机和
航空电子等核心设备，主要
还依靠进口。例如，发动机是
由美法公司研制，航电、电源
系统来源于美国，起落架来
源于美、德两国。而C919零部
件的国产化率还不到一半。

其实在全球化时代，一
架飞机的零部件来源于多个
国家毫不稀奇，波音飞机有
65%的零件采购于波音以外。
而作为一个民用航空刚刚起

步的国家，纠结“国产化率”，
并没有太大意义。

当前中国的大飞机制造
采用的“总体设计、系统集
成、全球招标、逐步提高国产
化率”的战略。只有先研制出
达到国际航空标准的飞机，
才能为将来的全面国产化打
下基础。此外，根据我国与法
国签署的合同，中国会在未
来获得该发动机的组装技术
和部分生产技术。

“ 能 造 出 先 进 的 战 斗
机，为啥造不出民用飞机？”
很多网友认为“军用”要比

“民用”更先进。其实，航空
工业被誉为工业之花，大型
客机则是“工业皇冠上的明
珠”，是世界上最复杂、技术
含量最高的产品，光零部件
就有300万到600万之多，制
造难度可想而知。

我国虽有研制新舟60、
ARJ-21等客机的经验，但大
飞机的制造经验相对欠缺。此
外，中国航空业起步初期，走

的是一条军用优先、民用相对
弱化的道路。比如在2009年
前，中国的飞机发动机研发、
生产几乎都是军用的。

另外，制造商用大型客
机必须通过繁杂严苛的欧
美适航 标 准 认 证 。也 就是
说，如果C 9 1 9拿不到欧美

“准飞证”，就无法在欧美使
用。所谓的欧美适航证当然
是两巨头垄断市场的工具，
但也是欧美国家针对近年
来众多空难制定出的政策
标准，已经深入人心。

欧美航空巨头针对即
将起势的中国大飞机，已有
应对之策。波音公司已经准
备打造新的飞机来替代波
音 7 3 7 系 列 机 型 ，以 应 对
C919。

目前，中国大飞机最大
的任务还是提高自身。商飞
试飞中心副主任谭祥升认
为，即使一切顺利，也只保证
C919在6年内拿到欧美适航
证。而即使取得了入市门槛，
面临波音、空客霸占几十年
的市场，中国飞机想要占有

一席之地，将是漫长的过程。
中国之前其实不乏挑战

者。2003年，世界第三大民机
制造商——— 加拿大庞巴迪公
司决定上马客运大飞机。结
果在双巨头的压力下，全球
无一家大型航空公司支持其
研发，最终庞巴迪宣布尝试
失败。后来，日、荷、德等国的
挑战也纷纷失败。而在俄罗
斯，其大飞机由于无法取得
适航证，本国航空公司都不
屑于购买其国产飞机。

据新华社等

CC991199多多卖卖给给了了金金融融租租赁赁公公司司
国内买家是主力

车企中再有老虎落马

东风汽车总经理
朱福寿被查

农行行长

或已被降级

准准飞飞证证难难拿拿，，市市场场被被垄垄断断
搏击长空，C919的闯关路还很长

为何发展大飞机：

这一梦想等待了45年

大飞机为何难造：

技术含量高，国内制造经验缺乏

C919是否纯国货：

零部件国产化率不足一半

国产大飞机前景如何：

要有一席之地很困难

C919缓缓驶出生产线，其体格与波音737、空客A320类似。 新华社 发
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